
10日，南通开发区新开街道星海社区党委联合党建联盟单位开发区敬
老院党支部开展“冬日渐微凉，义诊暖民心”志愿服务活动，同时组织志愿
者，为小区孤寡、失独、残疾家庭提供“义诊上门”服务。 周海第

冬日义诊
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基 层 党旗红

“瘫痪的监控更换了”“剥落的墙
体整修了”“坑洼的道路重建了”……
昨天，崇川区唐闸镇街道新园社区公
园佳苑二期随着主干道的使用，小区
道路、墙体改造工程竣工，居民们开心
不已，拍手称快。“监控也正在抓紧更
新中，这下有了安全感，我们更加放心
了。”居民张德林高兴地说。

公园佳苑二期建于2013年，为拆
迁安置小区。十年来，随着时间的推
移，监控老化亟待更新，墙体面砖剥落
时有发生，主干道坑洼不平随处可见，
直接影响居民生活质量和安全指数。

“小区的监控瘫痪了，我们的车
门被撬，香烟等物品被盗，到门卫处
都无法调到监控查看，太没安全感
了”“路面不平，影响行人车辆安全”

“墙体面砖松动，‘头顶’不安全”……
面对居民们的合理诉求，三大工程改
造迫在眉睫。

前期，社区多次对路面、墙砖进行
简易修补，但效果不理想。经测算，对
小区主干道重新铺设、墙砖全面维修、
监控设施更新总价高达170余万元，
这么高的费用，只能通过动用小区公
共维修基金解决。

针对该小区没有成立业委会的实
际情况，今年8月，唐闸镇街道主动作
为，靠前指挥，充分发扬民主，积极利
用“有事好商量”协商议事平台，多方
多次听取居民代表意见和建议，广纳
居民智慧，努力把这一民生工程做
好、做到位。为此，街道成立了工程
改造工作组，抽调街道机关干部和所
辖的14个社区书记组成14个工作专
班，严格按照有关要求和规定入户签
字确认。

入户签字过程中，少数居民对公
共维修资金的管理和使用等情况不是
很了解，工作人员耐心仔细地解释，化
解一个个疑窦。业主同意改造的签字

率达标后，物业对签字情况在醒目位
置进行公示，接受广大居民监督。在
一周的公示期内没有任何异议后，改
造工程随即进入招投标程序，最终确
定施工单位。

工程施工，质量为要。“这次改造，
尤其是主干道一定要把质量抓好，绝
不能出现今年造、明年补、后年修的现
象。”面对居民们的期许，社区强化监
督管理，邀请由居民代表、党员代表六
人组成工程业主监理小组，做到工程
做到哪儿，监督跟进到哪儿。“社区信
任我，选我做居民监理代表，我就要对
广大居民负责。”居民监理代表陈松林
自我加压，工程施工重要节点，他都现
场跟进。

主干道施工给居民们的日常生活
带来不便，为此，社区网格员充分发挥
网格微信群作用，及时发布施工提示，
提醒广大居民积极配合施工，从而赢
得理解与支持，使施工顺利推进。

施工方紧抓施工工期，尽快将小
区主干道路面铺上沥青，让居民出行
更顺畅，并始终把质量放在首位。“作
为施工方，我们严格按照要求施工，抓
住每个细微环节，力争这一民心工程
让广大居民满意。”南通研格工程建设
有限公司总经理顾井林表示，“小区居
民十分配合改造，使道路施工顺利推
进。”

道路的变化，给人们带来了满
满的幸福感：“现在行驶在平坦的柏
油路上，心情好得很。”已在无锡成
家立业的崇川人高小云这次回家乡
看望父母，正赶上小区主干道的喜
人变化。

“小区主干道路面重建了，接下
来就是要管理好、维护好，社区将和
物业协同配合，切实做好‘民心工程’
后半篇文章，加强路面管理，巩固重
建成果，为广大居民提供安全舒适的
出行环境。”新园社区党委书记周红
军表示。

本报通讯员吴家贤 朱进清 张政

唐闸镇街道针对民生痛点主动作为——

小区面貌焕然一新赢得民心

晚报讯 8日，南通开发区小海街
道近山社区网格员深入辖区各单位开
展欠薪隐患大排查，切实维护劳动者
劳动报酬权益，不断提高用人单位依
法用工意识和劳动者依法理性维权
意识。

排查中，网格员深入辖区沿街铺
面、大小餐饮店、酒店住宿业、娱乐场
所等，向各用人单位发放《关于规范工
资支付的一封信》，进行详细询问了
解，并填写调查反馈表。最后还发动
劳动者扫码关注“苏薪码”，告知劳动
者在遭遇欠薪问题时，通过“苏薪码”

上传相关欠薪信息来向职能部门反映
拖欠工资问题，积极引导广大劳动者
依法维权、理性维权，运用法律武器维
护自身合法权益。

此次排查进一步增强了辖区用人
单位和劳动者的法治意识，增强了用
人单位依法支付工人工资的自觉性，
不仅起到良好的法治宣传效果，还引
导广大群众自觉尊法、学法、守法、用
法，在全社会形成办事依法、遇事找
法、解决问题用法、化解矛盾纠纷靠法
的良好法治氛围。

通讯员张佳伟

排查企业欠薪隐患
维护劳动者合法权益

晚报讯 “围巾、毛衣、帽子、手套
等常用衣物以前都有织过，现在已经
有好多年没碰过，这次活动让我们重
拾这项技艺，觉得特别有意义。”7日，
南通开发区竹行街道竹韵社区一楼活
动室里其乐融融。

当天，为不断丰富居民文化生活，
培养青少年动手能力和创造能力，增
进亲子感情，竹韵社区新时代文明实
践站联合关工委、妇联举办生动有趣
的手工编织活动，共20余人参加。

活动中，一个个彩色抱枕、坐垫吸
引着大家的眼光，大伙儿都跃跃欲试，
想通过自己的双手创造美好。志愿者

向大家讲解编织技巧，大家学得十分
专注。在志愿者的耐心指导和帮助
下，花花绿绿的绒线慢慢编织出长条
形状，现场充满欢声笑语。孩子们帮
着整理毛线，玩得开心，也学得开心，
大家一起度过愉快的亲子时光，在编
织中织就友好情谊。

竹韵社区党委书记袁辉表示，接
下来，社区将继续开展此类亲子活动，
学习传统手工艺，在增进辖区居民相
互交流的同时，增强孩子们的幸福感
和满足感，汇聚社区凝聚力，形成和谐
的社区氛围。

通讯员朱赢赢

学传统技艺增感情
手工编织暖“童”心晚报讯 “小区绿化是一道亮丽

的风景线，如果把乱种植现象解决掉，
再补种绿植，大家出门散步看到满眼绿
色，心情也会舒畅。”9日，南通开发区
中兴街道富民社区召开居民协商议事，
中兴街道和富民社区工作人员与鑫景
佳园居民代表一起，就社区绿化带补种
事宜展开讨论，并最终取得共识。

鑫景佳园小区绿化带由于平时养
护不当，很多地方都出现裸土、植物枯
萎，有居民开垦种菜、杂物乱堆乱放现
象。为进一步美化小区环境，提升居
民生活品质，富民社区通过“有事好商
量”协商议事平台，针对小区补种绿
化、治理裸露地面、提升绿化水平、补
种完成后的管理和养护等事项进行商
讨并拿出方案。

议事会上，大家畅所欲言，最终确
定由富民社区、党员志愿者、物业公司
一起参与绿化带整治和补种行动，先从
小区绿化带内清理杂物开始，并拔除杂
草、翻新土壤、重新撒植草籽，同时加大
宣传力度，呼吁小区业主自觉爱护小区
绿化，制止对绿化带的破坏行为，齐心
协力营造良好的小区环境。同时鼓励
居民积极参与，通过自愿劳动或者捐赠
植物等方式支持绿化工作。

富民社区党委充分发挥“有事好
商量”协商议事平台优势，坚持从居民
最关心的问题出发，以补短板、解难题
为突破口，吸纳群情民意，为群众解疑
释惑，让协商议事活动真正成为政府
的“好帮手”、服务于民的“连心桥”。

通讯员季兴燕

提升改造小区绿化
加强保绿共享理念


